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3 5 º  A N I V E R S A R I O

El 11 de Agosto es una fecha muy ligada a nuestra historia

institucional, ya que celebramos el 35º aniversario de la creación

de nuestro Colegio, mediante la sanción de la Ley 7743. Nuestra

historia es muy rica en acontecimientos gracias a los hombres y

mujeres que con esfuerzo, dedicación, desvelos pero por sobre

todas las cosas “pasión y tenacidad por la profesión”, llevaron

adelante este sueño de contar con un Colegio Profesional que

nucleara a todos los colegas de la profesión.

Fueron años de esfuerzo y de austeridad donde crecimos

institucionalmente sumando matriculados de otras

especialidades afines. Hoy gracias a los colegas que forman

parte de la historia de este Colegio, pudimos lograr el bien

inmueble propio, para poder funcionar como entidad. Primero el

de calle Belgrano y luego el actual de calle Lavalleja, orgullo de

nuestros matriculados.

Nunca se bajaron los brazos defendiendo a los colegas, ya sea

en el orden académico o ante todas las reparticiones públicas,

donde deben presentar trámites en el ejercicio de la profesión

cuyas inquietudes, son escuchadas por este Colegio.

Además seguiremos llevando adelante tareas de capacitación y

actualización profesional, mediante el Centro de Capacitación

del Colegio creado para tal fin.

Querida Familia de los Matriculados en esta institución, activos y

pasivos, queremos expresar nuestro profundo agradecimiento

en estos treinta y cinco años que nos acompañan, sin bajar los

brazos y apostando siempre a un futuro promisorio.

Agradecemos a los visadores de tareas profesionales que se

desempeñaron en estos pasados años TCU Andrés Bravo,

TCU Ofilio Bustos, TCU Víctor Jaimes y CU Martin Irazábal

y a los que en la actualidad ejercen su trabajo :Visador trabajos

de Arquitectura presencial o por la web, y consultas técnicas:

CU Franco David Auad, Higiene y Seguridad Laboral:

asesoramiento y visaciones: Licenciado y CU Ricardo Daniel

Peressotti. Consultas Técnicas, visaciones, certificaciones

eléctricas y de energías renovables: Téc. Sup. Mecatrónica

Ignacio Arnoleto y TME Martín Vargas, representante en la

Escuela de Ingeniería Eléctrica: Técnico Mecánico Electricista y

Técnico en energías renovables Oscar Antonio Ribe Nill, :

Representante titular en la Escuela de Ingeniería Civil FCEFyN:

CU Berenice Rueda Suspichiatti, Representante en el

Ministerio Obras Públicas, tratamiento ley de etiquetación

Energías Sustentables: TUER y EE Franco Marcelo Lucianzoff

Representante en el Consejo de Planificación Urbano Ambiental

de Villa Carlos Paz: CU Patricia Cuello, además queremos

hacer llegar nuestro agradecimiento a nuestra Secretaria

administrativa Gisela Giménez que nos acompaña desde hace

muchos años cumpliendo un trabajo arduo y minucioso.

Destacamos la tarea de comunicación realizada por la

Licenciada Guadalupe Ortellado que con su trabajo y

experiencia nos guía y aporta su experiencia para la difusión

de nuestra actividad.

Junta de Gobierno

Julio de 2024
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CONVENIO PARA LA REGULARIZACION DE OBRAS

Nuestro Colegio Profesional
de Técnicos Constructores
Universitarios y/o
Constructores Universitarios
de la Provincia de Córdoba,
te informa que en virtud de
haberse firmado
conjuntamente entre los
cuatro Colegios de la
Construcción, la Caja de
Previsión - Ley 8470 y algunos
Municipios del Interior,
convenios para la
regularización de obras
edilicias, sin declarar.
Estos convenios ofrecen la
posibilidad de reducción de
tasas municipales, de aportes
del registro diferenciado y
facilidad de pago en la Caja
de Previsión, hasta el 31 de
Diciembre del corriente año.
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CONVENIO PARA LA REGULARIZACION DE OBRAS

Los Municipios son los siguientes:
Municipalidad Laboulaye (Presidente Roque Sáenz
Peña)
Municipalidad La Granja (Colón)
Municipalidad Cosquín (Punilla)
Municipalidad Almafuerte (Tercero Arriba)
Municipalidad Salsipuedes (Colón)
Comuna Villa La Bolsa (Santa María)
Municipalidad Pampayasta Sud (Tercero Arriba)
Municipalidad Malvinas Argentinas (Colón)
Municipalidad Monte Buey (Marco Juárez)
Municipalidad Villa María (San Martín)
Municipalidad Las Varillas (San Justo)
Municipalidad  Colonia Tirolesa (Colón)
Municipalidad Porteña (San Justo)
Municipalidad Miramar de Ansenuza (San Justo)
Municipalidad Río Cuarto (Río Cuarto)
Municipalidad Mendiolaza (Colón)
Municipalidad Bell Ville (Unión)
Municipalidad Oliva (Tercero Arriba)
Municipalidad Pozo del Molle (Río Segundo)
Municipalidad Oncativo (Río Segundo)
Municipalidad Morteros (San Justo)
Comuna Potrero de Garay (Santa María)
Municipalidad San Antonio de Arredondo (Punilla)
Comuna Villa del Prado (Santa María)
Municipalidad Villa Dolores (San Javier)
Municipalidad Vicuña Mackenna (Río Cuarto)
Comuna Estancia Vieja (Punilla)
Comuna Arroyo Los Patos (San Alberto)
Municipalidad de Saldan (Colón)
Municipalidad General Cabrera (Juárez Celman)
Municipalidad Freyre (San Justo)
Municipalidad Alta Gracia (Santa María)
Comuna Villa Los Aromos (Santa María)
Municipalidad Despeñaderos (Santa María)
Municipalidad Villa del Dique (Calamuchita)
Municipalidad Hernando (Tercero Arriba)
Comuna Valle de Anisacate (Santa María)
Municipalidad Nono (San Alberto)
Comuna Las Calles (San Alberto)
Municipalidad Las Rabonas (San Alberto)
Municipalidad Villa Río Icho Cruz (Punilla)
Comuna San Lorenzo (San Alberto)

Municipalidad Río Segundo (Río Segundo)
Municipalidad Manfredi (Río Segundo)
Comuna San Lorenzo (San Alberto)
Municipalidad Río Tercero (Tercero Arriba)
Municipalidad de Mattaldi (General Roca)
Municipalidad Villa del Rosario (Río Segundo)
Comuna Villa Ciudad Parque (Calamuchita)
Municipalidad Santa Rosa de Calamuchita
(Calamuchita)
Municipalidad San Francisco (San Justo)
Municipalidad Unquillo (Colón)
Municipalidad Embalse (Calamuchita)
Municipalidad Agua de Oro (Colón)
Comuna La Serranita (Santa María)
Municipalidad Tanti (Punilla)
Municipalidad Colonia Caroya (Colón)
Municipalidad Sinsacate (Colón)
Municipalidad Estación Juárez Celman (Colón)
Municipalidad Jesús María (Colón)
Municipalidad Villa del Totoral (Totoral)
Municipalidad Villa Yacanto (Calamuchita)
Municipalidad Dique Chico (Santa María)
Comuna Villa Ciudad de América (Santa María)
Municipalidad Villa Allende (Colón)
Municipalidad Salsipuedes (Colón)
Comuna Villa Cerro Azul (Colón)
Municipalidad La Granja (Colón)
Comuna El Manzano (Colón)
Municipalidad Río Ceballos (Colón)
Municipalidad Malvinas Argentinas (Colón)
Municipalidad Las Higueras (Río Cuarto)
Municipalidad Anisacate (Santa María)
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ACTA ACUERDO Nº 14 HONORARIOS PROFESIONALES

El gobernador Martín Llaryora, junto a autoridades del
ministerio de Infraestructura y Servicios Públicos, recibió
a los representantes de los siete Colegios Profesionales
de la construcción de Córdoba, quienes le solicitaron de
común acuerdo el envío a la Legislatura de un proyecto
de ley.

Dicho proyecto tiene por objetivo refrendar el Acta
Acuerdo que fuera publicada en el Boletín Oficial el
pasado viernes 1 de marzo, y que establece la
actualización automática de valores arancelarios de
aportación a la Caja de Previsión de la Ingeniería,
Arquitectura, Agrimensura, Agronomía y Profesionales
de la Construcción de la Provincia de Córdoba –Ley 8470,
firmada por el ministro de Infraestructura y Servicios
Públicos de la Provincia de Córdoba, Fabián López.

El acuerdo facilita tanto el armado de presupuestos
como de cotizaciones de trabajos profesionales y aporta
certidumbre a los matriculados y a los ciudadanos en
general ante la difícil situación que atraviesan hace años;
además, fortalece la posición y la sustentabilidad de la
Caja de Previsión Ley 8470.

La firma corona con éxito un proceso que incluyó un
acuerdo histórico entre todos los Colegios agrupados en
la caja previsional mencionada y el Gobierno provincial.

Así, desde abril de 2024 los honorarios de los
profesionales que aportan a la Caja Ley 8470 se fijarán
automáticamente.

La importancia de este sistema radica en que el
mecanismo aporta previsibilidad a los profesionales en
su desempeño y a la sociedad en su conjunto, clave ante
una coyuntura desafiante.



Institucional

ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA

El día 1º de julio de 2024 y tal cual estaba previsto se llevó a cabo

la Asamblea Anual Ordinaria con la siguiente orden del día:

1- Lectura y aprobación del acta de Asamblea anterior

2- Consideración de la Memoria y Balance correspondiente al Cdel

proyecto de presupuesto de gastos y recursos correspondientes al

ejercicio 2024.-

Con una veintena de personas presentes comenzó la lectura del

informe correspondiente, a la hora convenida.

Se debatieron varios temas entre los presentes pero en especial

un tema específico de la Memoria, referido a la actuación de

nuestra representante ante el CPUA (Consejo de Planificación

Urbano Ambiental) de Villa Carlos Paz, ya que los proyectos de

edificación en altura, deberán adecuarse a la visión de que

Carlos Paz es una ciudad turística, por ende, sería contradictorio

tapar el paisaje y/o obstruir las visuales con que se destaca la

Villa. Además, la extensión de la mancha urbana o del área

urbanizable, requerirá de la infraestructura necesaria de soporte,

para abastecer las demandas de la población actual ya que la

existente resulta insuficiente y se deberá garantizar la ampliación

de la misma en un futuro.

Es una preocupación de los habitantes de la Villa que contrasta

con la posición de algunos profesionales matriculados en este

Colegio, que se sienten perjudicados por tal determinación del

Municipio, ya que contó con la opinión favorable de nuestra

entidad mediante nuestra representante en el CPUA. Además

existe la preocupación en el Consejo y en la Municipalidad al

haber detectado numerosos inmuebles que se alquilan durante la

temporada veraniega y permanecerían sin ocupar el resto del año,

antecedente por la cual se reforzará el estricto control sobre

futuras factibilidades a otorgarse.

En cuanto a la situación contable (Balance), el contador del CTCU

realizó una descripción detallada del presupuesto que reflejó un

superávit de recursos, esta actuación contable fue presentada y

certificada por el Consejo Profesional de Ciencias Económicas y

aprobada por la Comisión Revisora de Cuentas de nuestro

Colegio, cumpliendo los plazos en tiempo y forma. El resto de la

Asamblea se desarrollo con normalidad donde los participantes se

expresaron de manera democrática expresando su opinón..

Esta conducción agradece la presencia y la participación de los

matriculados a las convocatorias de esta entidad deontológica.
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A C T I V I D A D  I N S T I T U C I O N A L

Nuestro Colegio Profesional de Constructores
Universitarios de la Provincia de Córdoba quiere hacer
llegar un merecido agradecimiento al matriculado Oscar
Ribe Nill, quien nos representa al concurrir
desinteresadamente a los eventos que se desarrollan
tanto en la escuela de Ingeniería Mecánica de nuestra
facultad de Ciencias Exactas Físicas y Naturales, en la
Facultad Regional Córdoba de la Universidad Tecnológica
Nacional, y como en nuestra oportunidad en la sala de
situación del Centro Cívico,
Este profesional concurre a los eventos a los que nuestra
Entidad esta invitada, acercando luego a nuestro colegio
profesional la información útil para que nuestros
profesionales estén actualizados respecto de la actividad
profesional en la que se desempeñan
En esta oportunidad se llevaron a cabo jornadas
tendientes a la promoción de inversiones de la agencia
PROCORDOBA en el tema internacionalización de la
Provincia de Córdoba, para posicionar a nuestra
provincia en distintos mercados estratégicos y lograr
una ventaja competitiva a nivel internacional.
En este evento participaron cámaras empresarias de
Córdoba, DAY, referente a sus sectores socio productivos
Invest, cba , SUMMIT,
Mesa de trabajo estado, privados, académicos e
instituciones.
También participa en eventos relacionados con
bioenergía
Próximamente se llevará a cabo el evento: Invertir
intensivo en Córdoba, plan 4 unidades Colombia, Perú,
Chile Madrid, Brasil
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C A P A C I T A C I O N E S

El Colegio Profesional de Técnicos Constructores

Universitarios y/o Constructores Universitarios de la

Provincia de Córdoba, les comparte información del Ersep.

ERSeP informa que, en conjunto con la Facultad de

Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la UNC, se

llevará a cabo el Curso “Actualización en

Reglamentaciones y Normativas para implementación

de la Ley de Seguridad Eléctrica de la provincia de

Córdoba”.

Dirigido a:

Exclusivamente a capacitadores y formadores.

Profesionales y Técnicos que deseen formar parte del

Registro de Capacitadores de Seguridad Eléctrica

Se hará entrega de certificados, avalados por 

Resolución de la F.C.E.F. y N. de la UNC.

Duración:

80 horas (virtual) – 2 a 3 semanas presencial a 

distancia (virtual síncrono y asíncrono).

Inicia: Agosto 2024.

Incluye: contenidos y clases teórico/prácticas en

plataforma LEV.

Cupo: 40 personas.

Arancelado: ERSeP cubre el 50% del costo de la 

capacitación

Para informes: ersep.segeleccap@cba.gov.ar

(Fuente: https://ersep.cba.gov.ar/seguridad-electrica-en-

conjunto-con-la-unc-se-actualizara-a-capacitadores/)

mailto:ersep.segeleccap@cba.gov.ar
https://ersep.cba.gov.ar/seguridad-electrica-en-conjunto-con-la-unc-se-actualizara-a-capacitadores/
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P A R T I C I P A C I O N E S

El Colegio Profesional de

Constructores Universitarios y

Profesiones Afines de Nivel

Universitario, participa con

gran pesar el fallecimiento del

Dr. Mario Robledo acaecido

el día 29/06/2024.Profesional

destacado del derecho de

Propiedad horizontal y de la

problemática consorcial,

fundador de la Cámara de

Propiedad Horizontal de la

Provincia de Córdoba. Asesor

de Colegios Profesionales

participando en la redacción

de leyes de Colegiación y

Tribunales de Ética

Profesional.

Acompañamos a su familia y

amistades en el difícil

momento que les toca vivir.
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F. C . E . F . y N N U E V O S P L A N E S  D E  E S T U D I O S

La revisión de los planes de estudios es fundamental para la

actualización de contenidos y metodologías en las carreras de

ciencias y tecnologías. Desde hace varios años, nuestra

Facultad junto con las escuelas vienen encarando un proceso

de análisis de todas las carreras, que se concretó a fines del

año 2023 con la presentación de los nuevos planes de estudios

de nuestras 11 carreras de ingeniería, en paralelo al proceso

de acreditación.

Los cambios en los planes de estudios implican la

incorporación de contenidos fundamentales en la actualidad

como el enfoque por competencias, el aprendizaje centrado en

el estudiante, la excelencia educativa y un renovado perfil del

graduado acorde con las necesidades regionales y globales.

De la misma manera implica una revisión en la cantidad de

horas, materias y correlatividades a fin de generar una mejora

en los trayectos estudiantiles.

Los nuevos planes de estudios se comenzarán a dictar a partir

del ingreso 2025, tanto para los nuevos ingresantes como para

los ingresantes 2024, mientras que quienes ingresaron en años

anteriores podrán solicitar el cambio de plan de manera

paulatina, de acuerdo a su avance académico.

https://fcefyn.unc.edu.ar/facultad/secretarias/academica/nuevos-
planes-de-estudio/

El pasado martes 11 de junio el Honorable Consejo Superior de la UNC, aprobó

los nuevos planes de estudio de las 11 ingenierías. Comenzarán a dictarse en el

ciclo lectivo 2025.

Nos alegra y enorgullece anunciar la aprobación por el Honorable Consejo

Superior (UNC), de los nuevos planes de estudio para nuestras carreras de

ingeniería. Esta reforma marca un hito significativo para nuestra Facultad y refleja

nuestro compromiso con la excelencia académica. Nuestra comunidad continúa

trabajando arduamente para mejorar la calidad académica, con la participación

activa de docentes, nodocentes, estudiantes, graduadas y graduados.

Esta reforma representa una inversión para las y los futuros profesionales.

Estamos seguros de que estos nuevos planes de estudio les proporcionarán las

herramientas y habilidades necesarias para sobresalir en sus profesiones y

marcar una diferencia en un mundo en constante cambio.

¿Cómo fue el proceso?

El proceso de diseño de los nuevos planes de estudio ha sido un trabajo

minucioso y participativo, se realizaron encuestas y se involucraron a docentes,

estudiantes, graduadas y graduados para recopilar sus opiniones y perspectivas.

¡Fueron años de trabajo!

Criterios tenidos en cuenta para elaborar el nuevo plan de estudios

El objetivo de estos cambios es el cumplimiento con los nuevos estándares

fijados por CONEAU, la actualización los contenidos y el desarrollo de una

metodología de enseñanza por competencias. Asimismo, se han adelantado

asignaturas aplicadas a los primeros años para ofrecer experiencias prácticas

desde etapas tempranas. También se hizo una revisión profunda de los

contenidos, priorizando aquellos esenciales para la formación profesional. Todo

ello con el propósito de lograr una formación más concisa y con foco en la

actividad profesional futura de nuestra comunidad graduada.

¿Qué beneficios trae para las y los estudiantes?

Los cambios implementados en los planes de estudio están diseñados para

beneficiar a la comunidad estudiantil en diversos aspectos. Se busca que las

carreras sean más enriquecedoras desde el inicio, con la inclusión de asignaturas

aplicadas desde los primeros semestres. Además, la limitación de materias por

semestre pretende reducir el tiempo de cursada y disminuir la deserción

estudiantil, logrando así una mejora en la tasa de graduación. La adopción del

enfoque por competencias también tiene como finalidad preparar a los

estudiantes de manera integral para su vida profesional, mejorando sus

capacidades prácticas y las habilidades requeridas en el campo laboral.

¿Cuándo empezará el dictado de los nuevos planes?

Los nuevos planes de estudio se comenzarán a dictar desde el año 2025. Conocé

más ingresando en la nota relacionada.

Renovamos nuestro compromiso con la excelencia académica y la preparación de

estudiantes para un futuro próspero y prometedor. Agradecemos a cada persona

que ha contribuido a este logro.

¡Sigamos construyendo la facultad que queremos!

En función de los cambios de planes de estudios
aprobados, resulta necesario modificar el plan de
la carrera de Constructor para adecuarla a la
carrera de Ingeniería Civil y en este mes de julio
vamos a tener novedades
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P R O Y E C T O  P R E V E N I R

El Colegio Profesional de Técnicos
Constructores Universitarios y/o
Constructores Universitarios de la
Provincia de Córdoba,
comparte invitación especial del
Ministerio de Infraestructura y Servicios
Públicos al "Acto de Presentación de
Avances del Proyecto PREVENIR."

El mismo se llevará a cabo el día Jueves 1°
de Agosto, a las 9:45 hs, en el Salón
Auditorio del edificio del Ministerio de
Infraestructura y Servicios Públicos,
sito en la calle Humberto Primo 607.
A continuación, compartimos formulario
de Inscripción:

https://forms.gle/89G9b1kUKXv
bfL1Y9

https://forms.gle/89G9b1kUKXvbfL1Y9
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S I T U A C I O N  D E  L A  C O N S T R U C C I O N

https://comercioyjusticia.info/el-inversor-y-la-construccion/construccion-en-cordoba-se-perdieron-mas-de-4-
mil-empleos-desde-septiembre/

https://comercioyjusticia.info/el-inversor-y-la-construccion/construccion-en-cordoba-se-perdieron-mas-de-4-mil-empleos-desde-septiembre/

